



**Roger CÉLÉRIER**  
Salésien de Don Bosco  
coadjuteur

**(11 octobre 1923 - 26 mai 2011)**

---

## BIOGRAPHIE

Le 3 octobre 1907, René Célérier, Ingénieur des travaux publics, épousait Mademoiselle Angèle Castaing à Bordeaux. De leur union sont nés Eliane, Jacqueline, Gontran et Gérard, qui ont déjà rejoint leurs parents, et le 11 octobre 1923, c'est notre frère Roger qui venait compléter la famille qui habitait alors à Arcachon.

Roger fait ses études secondaires à Bordeaux, puis, suivant le papa, à Hanoï où il obtiendra le Brevet de Capacité Colonial, l'équivalent du Baccalauréat, en 1943.

En 1945 et 1946, il fait son service militaire en Indochine et au Vietnam où il rejoindra la Résistance, ce qui lui vaudra d'être décoré de la Croix de Guerre.

De retour en France, de 1947 à 1948 il fait son postulat dans notre maison de Gradignan, près de Bordeaux, au service des jeunes orphelins.

Enfin, le 30 août 1947 il entre au noviciat, ici, à La Navarre et fera ses premiers vœux de religieux Salésien le 14 septembre 1948.

Il retourne ensuite à Gradignan pour faire son stage de vie pratique, qu'il poursuivra de 1949 à

1951, de nouveau à La Navarre.

A la rentrée scolaire de 1951 il découvre Nice où il passera une année, avant d'aller rejoindre l'Oratoire Saint Léon, le Lycée Professionnel de Marseille de 52 à 57 auprès des apprentis et des écoliers. A partie d'octobre 1957 il revient à Nice, qu'il ne quittera qu'en 2004 !

A Don Bosco Nice, il est professeur de français et d'anglais auprès des écoliers et profite de ses rares moments de détente pour étudier la Psychologie et obtenir la Licence en 1974.

Mais, comme tout Salésien, il ne fait pas que cela. Il s'occupe des jeunes sur la cour de récréation, des scouts, de la colonie de Caussole, dans l'arrière pays Niçois où il montera de nombreuses années.

Quand arrivera l'âge de la retraite, il continuera à s'occuper des jeunes à Don Bosco Nice, particulièrement de la salle de jeux, et, avec Monsieur Marcel Zini il s'initiera à la magie, pour le plus grand bonheur de tous ses jeunes.

Mais, la maladie arrivant, il doit quitter avec beaucoup de regrets sa maison de Nice pour rejoindre

---

la Communauté du Clos des Pins à Toulon le 21 novembre 2004.

Bien entouré par sa communauté, par le personnel et par les infirmiers, il passe ainsi un peu plus de 6 ans, et le 26 mai 2011 il rend son dernier soupir dans le calme et rejoint sa famille, ses frères salésiens, ses amis et

retrouve Jésus-Christ notre Seigneur, avec Notre Dame Auxiliatrice et Saint Jean Bosco qu'il a servi toute sa vie à travers tous les jeunes qu'il a rencontrés.

Il est rentré dans la Paix de Dieu et le Bonheur éternel.

**P. Jean LAPORTE**  
*Responsable de la Communauté*

## **HOMELIE**

## **Funérailles célébrées à La Navarre le 30 mai 2011**

Quand, l'occasion vous est offerte de faire du Bien, ne dites jamais : "Cela ne me regarde pas, je ne veux pas m'en mêler". C'est la réponse de Caïn, qui eut l'effronterie de répondre au Seigneur : "Suis-je le gardien de mon frère ?" (Gn 4,9).

Tout le monde doit s'appliquer, lorsqu'il le peut, à sauver son prochain de la ruine. Dieu lui-même "a ordonné que chacun prît soin de son prochain" (Si 17,14). Cherchez donc à rendre service à tout le monde, autant que vous le pouvez, par vos paroles, par vos œuvres et surtout par votre prière.

C'est sans doute ce que Roger a essayé de faire au cours de sa

vie en mettant au service des jeunes et de ses collègues ses talents et ses forces. Service d'accueil des petits au risque d'entraîner ses confrères dans la prière très tôt le matin pour être à pied d'œuvre pour ouvrir les portes et accueillir les jeunes. Service d'enseignement de qualité, service d'écoute et d'accompagnement de chacun pour que tous puissent vivre dans la paix et la joie

Que regarde Jésus dans la vie d'un homme ? Ce qu'il a essayé de faire avec amour pour les autres. Voilà le Jugement de Dieu.

Voilà sans doute l'étonnement que découvre aujourd'hui Roger : "Quand est-ce que je t'ai vu ? Tu attendais à la porte de Cartier et

---

je t'ai fait entrer ? Tu étais présent dans tel ou tel lié par le mépris des autres et je t'ai délivré ? Quand est- ce que je t'ai vu ?"

"Chaque fois que tu l'as fait au plus petit d'entre les miens c'est à moi que tu l'as fait."

C'est parce que notre frère a essayé d'aimer, qu'il est capable d'accueillir l'Amour de Dieu qui se donne à lui aujourd'hui.

Un puissant stimulant de la charité, c'est de voir Jésus-Christ dans la personne de son prochain et de se souvenir que le divin Sauveur, d'après ses propres paroles, regarde comme rendu à lui-même le service rendu à un semblable : "En vérité , je vous le dis : toutes les fois que vous avez fait quelque bien à l'un de ces plus petits de mes frères , c'est à moi que vous l'avez fait" (Mt 25, 40).

---

Nous-mêmes, comme Don Bosco nous y invite, nous nous entraînons à voir Jésus Christ dans chaque prochain pour que le jour venu, nous puissions nous laisser dire par Jésus : "Viens, toi qui es bénî de mon Père, car..."

Elevons vers le Seigneur notre prière pour Roger.

Pour qu'il accueille l'Amour infini de Dieu qui se donne à lui aujourd'hui.

Pour qu'il nous aide à bien vivre, lui qui désormais va nous voir vivre.

**P. Pierre GERNEZ**  
*Communauté de Nice*